

# Edificio de viviendas en Valladolid

**Leopoldo Uría Iglesias**  
**Joaquín Hernández Bravo**  
**Arquitectos**  
**Calle Angustias. Valladolid**  
**Proyecto: 1977**  
**Ejecución: 1978**

Este proyecto se plantea como actuación en el sector más significativo de la zona histórica de Valladolid, en proximidad con las iglesias de la Antigua, las Angustias y la Catedral.

Corresponde a lo que podemos llamar arquitectura «de protección oficial», lo que supone un esquema económico sin concesiones y unos estereotipos convencionales muy alejados de un lenguaje mínimamente respetuoso con el entorno.

La solución proyectada se apoya, ante todo, en unas exigencias volumétricas derivadas de la obligación de integrar la altura de cornisa de la calle Angustias con la correspondiente a la calle transversal. Ello dio lugar a no pocos conflictos, traducándose finalmente en una gran cubierta que integra tres plantas escalonadas.

Por lo demás, el proyecto se resuelve como una dualidad entre un «contenedor respetuoso» y la distribución interior, que en nada se diferencia de otras. El planteamiento lingüístico-ambiental se apoya en la utilización de un código ortodoxo: miradores/huecos verticales/fábrica de ladrillo tradicional/alero. A ello se añade unas soluciones de detalle que pretenden acercarse a la antigua arquitectura de «ornamento» mediante el recurso a ciertos «excesos» constructivos miniexpresionistas; tales son los dinteles en chapa y el perfil endentado de los miradores. Se pretende así tensar un poco la solución contextual, que de otra forma sería excesivamente naturalista en su ortodoxia respetuosa.

En resumen, después de tanta arquitectura de protección en una ciudad tan desprotegida como Valladolid, se ha pretendido una arquitectura «protectora».

